
PARDON DE LA TRINTÉ – NOTRE DAME DE RUMENGOL
SOLENNITÉ DE LA SAINTE TRINITÉ

4 juin 2023

Cher Frères et sœurs, chers pèlerins,

La solennité de la Sainte Trinité, que nous célébrons aujourd’hui, n’a

pas pour but de dévoiler le mystère de la vie intime de Dieu, comme s’il

s’agissait d’une chose cachée à laquelle nous essayons d’y accéder. Il s’agit

plutôt d’une exhortation à contempler Dieu, qui se fait présent dans notre

vie, et à donner à Dieu la place centrale qu’Il doit avoir pour nous.

La Sainte Trinité, plus qu’une formule de foi, est une réalité qui se vit

au quotidien et un mystère qui se contemple, dès que nous nous levons et

faisons le signe de croix « au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit »,

jusqu’au moment où nous terminons la journée en faisant le même signe et

la même invocation.

Nous ne croyons pas en un Dieu indéterminé et vague ; notre Dieu

n'est pas une énergie quelconque : nous croyons en un Dieu qui est amour,

qui est relation et qui nous invite constamment à participer à cet amour.

C'est ce que soulignent la première lecture et l'Évangile : Dieu a voulu se

faire connaître par la miséricorde et l'amour. C'est son vrai visage.

C’est Dieu lui-même qui, dans la première lecture, se présente à

Moïse, comme un « Dieu tendre et miséricordieux … plein d’amour et de

vérité ».

Cette célébration nous aide à corriger les fausses images de Dieu : des

images d’un Dieu punisseur, qui se réjouit de nos souffrances ; des images

d’un Dieu calculateur et implacable, plutôt que des images d’un Dieu juste et

miséricordieux. Les images que nous faisons de Dieu doivent être

converties, évangélisées. C'est cette image évangélique de Dieu que Jésus

veut nous révéler. D'où l'insistance de Jésus sur l'amour, sur la miséricorde

de Dieu. En effet, dans l'Évangile, Jésus dit que Dieu le Père s'est fait

connaître et a envoyé son Fils Jésus dans le monde parce qu'il nous aime et

veut nous révéler son amour. Dieu se présente à nous, dans nos vies, non

pour nous condamner, mais pour nous sauver. La Sainte Trinité n’est rien

d’autre que ce mystère abondant d’amour qui dépasse toute limite.

Pour nos, chrétiens, professer la foi en Dieu, Père, Fils et Saint-Esprit,

c’est vivre dans cet amour ; c’est assumer des attitudes concrètes, comme

celles que saint Paul désigne dans la deuxième lecture : « soyez dans la joie,



cherchez la perfection, encouragez-vous, soyez d’accord entre vous, vivez en

paix ».

À Fatima, Notre-Dame a dit à la voyante Lucie : « mon cœur sera ton

refuge et le chemin qui te conduira jusqu’à Dieu ». Et cette expérience est

aussi celle de tous les pèlerins du Sanctuaire de Notre-Dame de Tout

Remède, à Rumengol : depuis des siècles que les chrétiens, et surtout les

malades, viennent ici parce qu’ils trouvent en Marie un refuge dans les

difficultés, et un remède pour leurs maladies et leurs fragilités. Mais ils y

viennent également parce qu’ils découvrent en Marie le chemin jusqu’à

Dieu. Elle ne se centre jamais sur elle-même : elle nous indique son Fils,

Jésus, et nous conduit jusqu’à Dieu ; elle nous conduit à l’expérience de

l’amour de Dieu.

Avec Marie, nous apprenons à vivre dans la joie et à témoigner la joie

d’être chrétiens et de nous savoir aimés par Dieu. Comme Marie, nous nous

efforçons de trouver des chemins de sanctification dans notre quotidien.

Avec Marie et comme Marie, nous découvrons que la seule réponse à

l’amour de Dieu pour nous est l’amour, vécu concrètement dans l’attention

aux autres. Par Marie, Reine de la Paix, nous découvrons les chemins de la

paix que seul Dieu peut nous donner.

Saint Paul en exhortant « vivez en paix », il ne parle pas d’une

quelconque paix apparente, de façade, mais de cette paix que seul le

Ressuscité peut nous donner, comme Il a donné aux disciples le jour de la

résurrection : « La paix soit avec vous ». C’est pourquoi aujourd’hui nous

voulons demander à Dieu, Sainte Trinité, par l’intercession de Marie, de

nous donner la paix, surtout en Ukraine.

Aujourd’hui, nous voulons demander à Dieu, Sainte Trinité, par

l’intercession de Marie, de nous guider dans le chemin de la sainteté.

Aujourd’hui, nous voulons demander à Dieu, Sainte Trinité, par

l’intercession de Marie, de nous apprendre à vivre dans l’amour et à nous

aimer les uns les autres.

Aujourd’hui, nous invoquons l’aide de Notre Dame, Mère de Jésus,

pour toutes les Mamans, en ce jour de la fêtes des Mères

Aujourd’hui, nous prions pour tous les jeunes de ce Diocèse, que se

préparent pour participer à la Journée Mondial de la Jeunesse, à Lisbonne.

Père Carlos Cabecinhas

Recteur du sanctuaire de Fátima.


